

# Serie para una celebración posible

En la memoria de muchos aficionados pervive el recuerdo del Primer Campeonato Nacional Sub-23. Por entonces Camagüey volvió a vibrar al impulso de la pelota, que despertaba a una afición por tantos años "dormida". La responsabilidad era de los muchachos del profesor Rolando Hernández, quienes llegaban a la final luego de una difícil ronda de grupos, y unas no menos complicadas semifinales. Para verlos, el "Cándido González" volvería a encender sus luces y a colmarse.

Lo demás es historia. En definitiva, Artemisa —su rival de turno— se mostraba inclemente y los derrotaba por barrida en tres encuentros. Plata a sus vitrinas y toda la esperanza del mundo cifrada en una generación que casi tres años después sigue madurando.

Ni en la segunda ni en la tercera convocatorias de la Sub-23 pudo repetirse el pase a la postemporada. Encuadrados en uno de los segmentos clasificatorios más complicados del país —el C, centrorientales— los ahora dirigidos por Luis Ulacia se mantuvieron coqueteando con la posibilidad, pero nunca pudieron convertirla en realidad.

De haber militado en otra zona muy posiblemente lo hubieran conseguido, concluyó más de un conocedor, tras revisar los balances de victorias y derrotas con que cerraban torneo muchas de las selecciones implicadas en la discusión de medallas.

Esa contrariedad quedará vencida en esta temporada gracias a las modificaciones incluidas en el calendario de la justa. Si bien se mantiene la tradicional organización de cuatro grupos, esta vez la Isla ha sido dividida en dos llaves regionales —Occidente y Oriente— cada una repartirá dos boletos para semifinales. Así, los agrumáticos se medirán en dos subseries a sus compañeros del centro y en una a los del extremo oriental (apartado D). El número de juegos por selección aumenta de 36 a 40.

Nuestros 27 jugadores

conforman uno de los equipos a derrotar por cualquiera de los contendientes en lidia. De su arsenal sobresale el pitcheo —sobre todo el de apertura— que tiene en hombres como Yariel Rodríguez y Yosimar Cousin algunas de sus mejores cartas. Junto a ellos asumirá responsabilidades el zurdo Dariel Góngora, alistado bajo la autorización otorgada a varios atletas con 24 años de edad, e imprescindibles de la nómina mayor, como Leonel Segura y Dariel Avilés.

## EL EQUIPO, POSICIÓN A POSICIÓN:

**Receptores:** Luis Gómez, Jorge Álvarez y Osvaldo Duanes.

**Jugadores de cuadro:** Leonel Segura, Eglis Eugellés, Yaser Quesada, Jorge López, Pavel Luis, Ronny Pérez y Álvaro Álvarez.

**Jardineros:** Dariel Avilés, Leonel Moa, Danny Luaces, Orlandy González y Asniel Castro.

**Lanzadores:** Yariel Rodríguez, Arbelio Quiroz, Dariel Góngora, Yosimar Cousin, Ariel del Risco, Lisander Hernández, Ángel Ramírez, Rolando Torres, Erisleri Basulto, Julio César Martínez, Yosami Rojas, y Yubeini Bayestero.

**Cuerpo de dirección:** Luis Ulacia (mánayer), Jorge Oliva y Sergio Quesada (auxiliares), y Alexander Infante y Luis Campillo (entrenadores de pitcheo).



La defensa será uno de los asuntos que más cuidado demandará por parte de la dirección del equipo. Varios partidos se "escaparon" por esa causa durante los campeonatos precedentes.

"Tenemos un único propósito: clasificar a la postemporada y luchar por el título", aseguraba hace pocos días el mentor Luis Ulacia. Lo extenso de la preparación que han cumplido —comenzó en septiembre—, y la experiencia y condiciones de la mayor parte de los hombres bajo su mando son razones de suficiente peso para tener en cuenta lo que afirma. Quién sabe si ahora resulta posible la celebración que cuatro años atrás malogró Artemisa.

## CALENDARIO CAMAGÜEYANO

	Fecha	Rival
Abril	2-5	Ciego de Ávila
	7-10	Sancti Spiritus
	12-15	Las Tunas
Semana de la Victoria (Receso)		
Mayo	24-27	Guantánamo
	29-2	Santiago de Cuba
	4-7	Holguín
	9-12	Granma
	14-17	Ciego de Ávila
19-22	Sancti Spiritus	
24-27	Las Tunas	

- Se somborean las subseries como visitantes.

- Entre semana, todos los juegos comenzarán a las dos de la tarde; los domingos, a partir de las tres.

- Juegos en municipios: Minas, 4 de abril; Sibanicú, 8 de abril; Jimaguayú, 29 de abril; Guáimaro, 6 de mayo.

A cargo de Amaury M. Valdivia Fernández

## Cuando las damas regresan al terreno

Este sábado se inicia en Nuevitas la Copa de Béisbol Femenino 8 de Marzo, una lid que protagonizan las principales potencias del deporte en Cuba.

El estadio Ambrosio Marrero acogerá hasta el miércoles el torneo. Sobre ese terreno el público local podrá ver a las integrantes de los equipos de Granma (monarca en las tres ediciones del campeonato nacional), Santiago de Cuba, Pinar del Río, Ciego de Ávila y La Habana, ocupantes todas de las primeras posiciones en el escalafón cubano de la disciplina.

Al redactarse esta nota también se esperaba la presencia de Artemisa, Sancti Spiritus, Las Tunas y Holguín.

Las camagüeyanas, actuales subcampeonas, intentarán aprovechar su condición de anfitrionas para devolver el golpe a las granmenses, quienes las han superado en las dos finales que han dirimido. Otros duelos muy esperados son los que escenificarán santiagueras, avileñas y habaneras.

La "8 de Marzo" está pactada bajo un sistema de todas contra todas a una vuelta, tras la cual los dos conjuntos mejor ubicados se enfrentarán en busca del título.



## YORDAN "SALTA" SOBRE MARZO

En los registros personales de Yordan O'Farrell, marzo de 2017 quedará asentado como un buen

mes. Por esos días conquistó dos de las medallas de oro puestas en disputa durante la Copa Cuba. La primera, en los 110 metros con vallas; la segunda, como parte del relevo corto. Ambos resultados justificaron su elección como Mejor Atleta de la Provincia y, en el caso de las vallas cortas, asegurar su presencia en el Campeonato Mundial de Londres, en agosto próximo. La prensa deportiva del territorio también acordó otorgar reconocimientos a los corredores Rosemary Almanza (800 metros) y Roberto Skyers (200), y al pelotero Alexander Ayala.

## FÚTBOL A LA QUINTA

Este jueves los Miuras camagüeyanos volverán al ruedo para enfrentar en dos nuevas rondas de cotejos a los equipos de Ciego de Ávila (10 puntos), Artemisa (6) y Guantánamo (4). Los lugareños —que archivan ocho rayas— son los anfitriones de la segunda ronda clasificatoria del Grupo B, que hasta el 16 de abril desarrollará sus acciones en el terreno nuevitero de La Quinta. Las otras dos llaves del 102 Campeonato Nacional de Fútbol son lideradas por los onces de Villa Clara (11 unidades) y Santiago de Cuba (14).

## Alma de gigante



A David la práctica del bádminton le ha reportado múltiples beneficios. Entre los físicos resalta la disminución de los dolores y el cansancio muscular.

Texto y foto: Orlando Seguí Aguilar

David Lescano Artilles tiene 19 años y practica deportes desde hace solo seis meses. Llegó a las redes del bádminton mediante Nelson, un amigo y profesor de la disciplina, quien lo incentivó a probar este pasatiempo y de paso eliminar el sedentarismo que mantenía. Pero "Davisito", como lo conocen todos en la comunidad de Rescate de Sanguily (La Pata), ubicada cerca del kilómetro 10 de la carretera a Santa Cruz del Sur, no es un joven como otro cualquiera, tiene una característica especial.

Él padece de acondroplasia desde su nacimiento, una causa común de enanismo

que se relaciona en el 75 % de los casos con mutaciones. Según estudios recientes, esta enfermedad se presenta en uno de cada 25 000 recién nacidos.

Su historia, a pesar de que es corta, acumula enormes frutos. Así lo dejó demostrado con su participación en el Tercer Festival Paralímpico, en noviembre en Cienfuegos.

"Para mí ese encuentro fue muy importante, porque era la primera vez que salía de la provincia, me separaba de mi madre y conocía a otras personas con mis características. Además, comenzaba mi carrera y las sensaciones, esos nervios en los seis partidos que disputé, nunca las había experimentado", explica. Su debut fue casi perfecto, conquistando el primer lugar de su categoría (la SS-6) y las distinciones de mejor atleta masculino y novato del certamen, con cinco juegos ganados y uno solo perdido.

"Ahora tengo otras perspectivas, me tomo más en serio mis entrenamientos y miro hacia el futuro. Deseo representar a mi país en eventos internacionales, pero sé que eso conlleva muchos esfuerzos y sacrificios", dice. Su preparación se desarrolla sin descuidar la escuela, su otro gran

compromiso de vida, donde aspira a terminar el duodécimo grado.

"Antes no tenía motivos por los que luchar y el bádminton me los dio. Por eso cada vez que puedo, animo a los jóvenes para que sigan y se fajen por sus sueños. Problemas van a existir siempre, pero la grandeza está en saberlos superar", comenta con una sonrisa cómplice, que aprovecho para impulsarlo hacia mejores resultados.

"¡Eso dalo por hecho! Ya probé el sabor de la victoria y no quiero perderlo; además, se lo debo a mi madre y a mis entrenadores, que siempre me ayudan. Gracias a ellos hoy estoy aquí".

Desde ya se prepara para futuras competencias, pues en mayo próximo, durante la nueva edición del evento nacional paralímpico, el nivel será superior. Sin embargo, se siente seguro. "Confío en mí y sé que puedo dar más, aunque no deo nunca de reconocer la calidad de mis contrarios. Esta vez los juegos serán aquí en Camagüey y podré enseñar mis habilidades a la familia, otra razón para ganar".

Aquella tarde salió de la casa de David con el buen ánimo que me transmitió durante la entrevista. El triunfo depende de su esfuerzo, pero lleva el éxito en la sangre y ya comenzó a labrar su camino. Ese joven de cuerpo pequeño, tiene alma de gigante.